

La lumière et les ténèbres

Notre-Seigneur Jésus-Christ est la lumière qui éclaire tout homme, il est venu luire parmi les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont pas reçu.

Ce combat entre la lumière et les ténèbres est de tous les temps. Il semble même qu'il soit plus acharné au fur et à mesure que l'on approche de la fin du monde, car le démon, le prince des ténèbres, sachant qu'il lui reste peu de temps, emploie toutes ses astuces pour essayer d'obscurcir la lumière.

Le progrès de l'ignorance

La première arme du démon dans ce combat, c'est l'ignorance. Car il sait parfaitement combien est vraie la parole de Benoît XIV rappelée – il y a tout juste un siècle – par saint Pie X : « Nous affirmons qu'une grande partie de ceux qui sont condamnés aux supplices éternels subissent ce châtement sans fin à cause de leur ignorance des mystères qu'il est nécessaire de savoir et de croire pour être placé parmi les élus ²⁵. »

Le démon fait donc tous ses efforts pour s'emparer de l'éducation, de l'école. Ce fut son combat des deux derniers siècles. On peut dire que, maintenant, il tient l'éducation des enfants à 99%.

Le résultat ? On ne le voit que trop : l'ignorance généralisée, non seulement des vérités élémentaires de la religion, mais même, aujourd'hui, de la simple culture humaine.

Récemment, un article est paru portant pour titre « La Génération décerve-lée américaine ». On pouvait y lire :

Cette conclusion tomba comme un coup de massue dans le Bureau ovale : les lycéens américains sont parmi les plus nuls des pays industrialisés. Sous le choc, le président Bush parut vaciller. [...] Tous les spécialistes qui se penchent sur ce problème sentent bien que la situation empire avec le temps. On a calculé que depuis un quart de siècle, près de vingt millions d'Américains ont terminé leur second cycle sans maîtriser les bases de la

²⁵ – Encyclique *Acerbo nimis*, 15 avril 1905. – Récemment, un prêtre rallié se rassurait sur le sort des personnes qui ignorent la vraie religion : « L'ignorance est comme un huitième sacrement », disait-il. Ce n'est pas l'opinion des papes, ni celle de Notre-Seigneur Jésus-Christ qui a passé toute sa vie publique à enseigner et qui a chargé ses apôtres de continuer cette tâche.

lecture, vingt-huit millions sans posséder de solides rudiments en maths et près de quarante millions sans pouvoir définir les grandes étapes marquant l'évolution des États-Unis ²⁶.

L'auteur de l'article voit, parmi les causes de cette ignorance, le « démon de la démagogie ». Disons plutôt : le démon qui utilise la démagogie.

Il est visible, pour ceux qui veulent bien voir, que cette ignorance est voulue par le démon et par ceux qui travaillent pour lui. Il faut rendre la population ignorante au niveau naturel pour la manipuler plus facilement, et au niveau surnaturel pour damner le plus grand nombre.

Le progrès du mensonge

Parallèlement à l'ignorance, le démon, père du mensonge, perfectionne sa deuxième arme. Car après le domaine de l'éducation, il s'est empressé d'occuper celui de l'information. Aujourd'hui, avec la presse, la radio, la télévision, internet ²⁷, etc., il jubile. Le mensonge est facile, il se répand comme une traînée de poudre, il devient général, presque impossible à détruire.

Notre époque est sans doute celle qui aura vu les plus gros mensonges. Pensons au communisme, entre autres, qui a tant menti. Même dans des événements récents qui intéressent le monde entier, il est souvent impossible de savoir ce qui s'est passé réellement.

Les Éditions du *Sel*

Si le démon emploie les armes de ténèbres, l'Église emploie les armes de lumière. La première de ces armes est l'instruction. C'est en effet la première injonction que le Christ a fait à ses Apôtres : « Allez, enseignez toutes les nations. »

C'est ce que notre revue essaye de faire, à sa modeste place.

²⁶ – *Présent*, 8 janvier 2005.

²⁷ – Mettons spécialement en garde contre les informations circulant sur les « forums » internet. Récemment, une personne nous a signalé quelques discussions concernant *Le Sel de la terre* dans un de ces forums. Le mensonge et la calomnie courent partout, en toute impunité : on nous attribue un site internet (réponse : nous n'avons aucun site...), on prétend que nous sommes sédévacantistes (réponse : voir le « Petit Catéchisme du sédévacantisme » dans le n° 36, entre autres), que nous ne publions aucun article de théologie (réponse : voir la série d'articles sur l'Église, entre autres), que *Le Sel de la terre* « maintient que les femmes ont une obligation de porter le voile partout, et non seulement à l'église » (réponse : relire l'article en question en mettant des lunettes pour lire ce qui est écrit), que nous sommes liés à telle personne ou à telle autre... – Moralité : on perd son temps à consulter de tels sites, mieux vaut lire *Le Sel de la terre*.

Pour accroître la diffusion des articles et études du *Sel de la terre*, nous avons entrepris de lancer les « Éditions du *sel* ». Celles-ci ont pour objet, dans un premier temps, d'éditer des plaquettes ou des brochures reprenant un ou plusieurs articles de la revue. Sont déjà prévues les collections suivantes : « Vie spirituelle », « Vérité sur l'histoire », « Dossier » (plusieurs articles sur un thème donné), « Études », « Apologétique » et « Nos maîtres ». Ainsi, nous mettrons à votre disposition la nourriture nécessaire à votre vie spirituelle et intellectuelle, et des armes pour le combat doctrinal de la défense de la sainte foi.

Les cinq « premiers-nés » de ces nouvelles éditions sont :

— Sainte CATHERINE DE SIENNE, *Dialogue sur la perfection*, « Vie spirituelle », 18 p., 4 € ;

— DOMINICUS, *La Contre-Église, petit catéchisme sur la Contre-Église, la gnose et le complot*, « Études », 56 p., 7 € ;

— GUIGUES LE CHARTREUX, *L'Échelle du paradis*, « Vie spirituelle », 20 p., 4 € ;

— Saint THOMAS D'AQUIN, Père EMMANUEL de Mesnil-Saint-Loup O.S.B., Frère PIERRE-MARIE O.P. ; Frère Adolf HOFFMANN O.P. ; Chanoine René BERTHOD ; Abbé Marc VAN ES F.S.S.P.X, *La sainte messe : messe traditionnelle et messe nouvelle à la lumière de saint Thomas d'Aquin*, « Dossier », 178 p., 16 €.

— TAUFER Paolo : *Les Jeunes et les ruines de Julius Évola. Tradition primordiale et Tradition catholique*, « Études », 82 p., 9 €.

Sont en cours d'édition :

— MEDLER Louis : *Mgr Henri Delassus*, 162 p.

— LAURIGAN Michel : *L'Église et la synagogue depuis Vatican II*, 111 p.

Ce sont les Éditions du *sel* qui diffuseront désormais les diverses brochures et livres que l'on pouvait se procurer au siège de la revue : *Le Libéralisme est un péché*, *la Vie du père Emmanuel*, *La Religion de Vatican II*, *La Conscience dans la religion de Vatican II*.

Vous trouverez, à la fin de ce numéro du *Sel de la terre*, la liste des ouvrages proposés. Nous vous remercions de faire bon accueil à cette initiative en commandant ces ouvrages pour vous ou pour offrir autour de vous.

N'hésitez pas aussi à nous contacter pour demander notre catalogue (régulièrement remis à jour) : Les Éditions du Sel — Couvent de la Haye-aux-Bonshommes — F - 49240 Avrillé. Téléphone : 02 41 69 20 06. Télécopie : 02 41 34 40 49. Courriel : <editionsdusel@wanadoo.fr>



LE SEL DE LA TERRE

Donner le goût de la sagesse chrétienne

*Revue trimestrielle
de formation catholique*



Maintenir et conserver la saveur du sel de la doctrine quand tout autour devient insipide par la suite de l'abandon de Dieu, c'est le défi que la revue s'impose par son nom même. Le *Sel de la terre* vous offre tous les trois mois des articles simples, diversifiés, adaptés et d'une sûreté doctrinale éprouvée afin de nourrir votre vie spirituelle.

- **Simple**, le *Sel de la terre* ne requiert de ses lecteurs **aucun niveau spécial de connaissance** ; il s'adresse à tout catholique qui veut approfondir sa foi.
- **Diversifié**, le *Sel de la terre* propose à tous une **formation catholique vraiment complète** : études doctrinales et apologétiques, spiritualité et Écriture sainte, histoire et arts de la civilisation chrétienne viennent tour à tour nourrir votre intelligence.
- **Adapté**, le *Sel de la terre* présente les vérités religieuses **les plus utiles** à notre temps et dénonce les erreurs qui menacent aujourd'hui les intelligences.
- **Traditionnel**, le *Sel de la terre* est publié sous la responsabilité d'une communauté dominicaine qui se place **sous le patronage de saint Thomas d'Aquin**, pour la sûreté de la doctrine et la clarté de l'expression.

Cet article vous a plu ?

Vous pouvez :

[Vous
abonner](#)

[Découvrir
notre site](#)

[Faire
un don](#)

Trouvez plus de 1000 articles en accès libre !